

Año I:

Mahón viernes 19 de Mayo de 1916.

Núm. 40.

HOJA DE CALENDARIO

SABADO

20

MAYO

San Bernardino de Sena

Para vivir alejado del mundo ingresó en la Congregación de penitentes de la Virgen y después en la de Franciscanos. Predicó en toda Italia y la Palestina y otros países de Oriente. Fue guardián del convento de Belén y obispo de Sena; pero tales fueron sus ruegos y lágrimas para que se le librara de este último cargo, que el Papa Martín V le relevó de él, continuando el santo sus predicaciones hasta que en 1444 falleció.

La vida política

En el discurso de la Corona no se contiene el programa concreto que algunos ministeriales esperaban y anunciaban como prueba de la laboriosidad de los ministros. No nos extraña porque la extensión que se dió a la última crisis modificó el gobierno esencialmente como siempre que se remudan las carteras de Gobernación y Hacienda. Ni uno ni otro ministro han tenido tiempo para concretar sus ideas en forma de proyectos de ley que hubieran podido formar el catálogo que ordinariamente lleva el discurso de la Corona en España. Esta falta de interés de tan importante documento la disculpan los amigos del gobierno acudiendo al proverbio de que más vale dar que ofrecer y aseverando que no por no haberse puesto un índice de proyectos en el discurso de apertura dejarían de someterse al conocimiento de las Cortes algunos de verdadera importancia e interés.

Suponemos que así se hará; pero entre tanto la atención política está consagrada a la composición de las Cámaras en sus distintos grupos y grupillos. Esta política menuda y de último orden es la que encanta a la mayoría de los profesionales de la gobernación del Estado. ¿Qué harán los demócratas? ¿Qué harán los reformistas? ¿Dónde va el señor La Cierva? ¿Cuántos partidos republicanos hay en las Cámaras? Estas son las preguntas que se hacen los llamados políticos y la preocupación de los periodistas dedicados a estas especialidades. ¿Cómo ignoran unos y otros que apenas se distancian un poco de la llamada esfera política; que con apartarse algunos centenares de metros del salón de conferencias y de los ministerios ya no se ocupa nadie de semejantes minucias y que hay unos cuantos millones de españoles que no saben ni siquiera cómo se llaman los ministros!

Se vive en el mundo en ambientes verdaderamente artificiales. Hay personaje de nuestros batallones políticos que toma a su familia por el país entero y que cree que todos sus conciudadanos están preocupándose de su actitud y pendiente de sus movimientos. En el último carnaval hemos sido testigos de un hecho curioso que abona lo que venimos afirmando. Dos jóvenes amigos nuestros adoptaron como disfraces, el uno la caricatura de un gran personaje de los partidos turnantes y otro la copia de un personaje cinematográfico

que constituye la delicia de las películas norteamericanas.

El que adoptó este último disfraz apenas puso el pie en la calle cuando empezó a oír a todo el transeunte que pasaba por su lado: — Ahí va Charlot. El otro cuando daba bromas tenía que explicar a quien quería representaba a pesar de ir perfectamente caracterizado. El cómico norteamericano es más conocido en España que el personaje que se halla dispuesto a hacer nuestra felicidad en cuanto pueda obtener el poder. ¿Y si esto sucede en lo físico qué diremos de todo lo referente a programas, principios, actitudes, evoluciones, etc., del conspicuo en cuestión? ¿Cuán contado es el número de españoles que le conocen en este sentido!

Mucho debe padecer la vanidad de estos señores que creen a la opinión pública atenta a sus maniobras y palabras cuando tengan conocimiento de hechos como el citado que aunque parezca pueril algún lector es sin embargo un detalle seguro para opinar quien goza en España de esa popularidad tras de la que corren ansiosos nuestros hombres públicos. Y no hemos querido hacer comparaciones con los héroes del toreo porque entonces si que resultan los más campanudos personajes de las huestes turnantes y por turnar en una lamentable situación de inferioridad. Desgraciadamente en la política no todo es cómico y aunque estén sobre el tapete estas puerilidades personales no se evita que en el fondo haya asuntos graves que preocupan al gobierno y a los que se interesan seriamente por los negocios públicos.

Hay en el horizonte dos peligros para la tranquilidad pública, uno que surge ahora y otro que está latente hace algunos años. Nos referimos, en primer término, a la huelga de ferroviarios, que el gobierno procura atajar y que complicaría si estallase gravemente nuestra situación interior. Creemos que hay circunstancias en que la salud de la patria es muy superior al ejercicio de todos los derechos y nos parece que andan mal aconsejados los obreros, que en situaciones como la presente acuden a procedimientos de cierta violencia para hacer efectivas sus aspiraciones, aunque fuesen justas, cosa que ahora no queremos discutir.

Libres son todos los ciudadanos para ejercitar los derechos que las leyes les conceden; pero que esta libertad no excluye la prudencia y ésta debe ser proporcionada a las circunstancias por que el país atraviesa. Ni los obreros ni ninguna clase social puede desconocer que hoy, por efecto de la guerra, nos hallamos colocados económicamente en una especie de equilibrio inestable que se puede perder con un movimiento violento, con daño del país entero y de los mismos que lo provocan. El tiempo y el lugar son dos factores que no pueden despreciarse en ningún estado de la vida y mucho menos en las acciones colectivas. Lo que puede ser lógico y justo en un momento, puede resultar inconveniente y punible en otro. Una huelga de determinados obreros puede responder a un razonable deseo y convertirse por el momento en que se lleva a cabo en un beneficio para intereses extranjeros; con daño de la vida nacional. Si no al patriotismo debieran atender por lo menos, los operarios de que se trata, a su misma conveniencia; toda perturbación del tráfico en estos difíciles instantes dañará principalmente a las clases trabajadoras, por ser naturalmente las que menos pueden resistir la carestía circunstancial de la vida. En las altas esferas ministeriales hay grandes esperanzas de solucionar en paz el conflicto que se avecina y con razón preocupa hondamente a los ministros y al de Fomento en particular, por ser quien lleva las negociaciones para impedir la huelga. Toda la persona de orden deseará que

NUEVO CINE CALLE DE ROIG

EX EMPRESA CINE CONSEY

Sábado 20 de Mayo, de 1916. — DÍA DE MODA

Fenomenal estreno de la hermosa cinta que tantos éxitos obtuvo en Barcelona el día 13 del actual y siguientes

HUELLAS DE SANGRE

1.900 metros, «Tiber Films», obra magistral de la cinematografía moderna, interpretada por la eminente actriz HESPEEIA.

Es una cinta maravillosamente bella, editada fastuosamente, que se adueña completamente del alma del espectador y la llena de grandeza en grandeza hasta uno de estos finales soberanos, reservados a las grandes obras teatrales.

Véanse las hermosísimas fotografías.

Domingo 2 sesiones, a las 6, con sorteo de regalos, y a las 8 y media.

La semana próxima

¿.....?

los optimismos ministeriales se conviertan en realidades y que el gobierno obtenga un éxito en este conflicto.

Igualmente graves son los rumores que en voz baja se comunican las gentes sobre los asuntos de Marruecos. En este punto habremos de ser muy cautos porque no queremos contribuir a propalar nada que pueda ser una fantasía de los que aspiran a envolvernos en complicaciones internacionales de que hasta ahora hemos podido librarnos. El avance nuestro es constante en el territorio marroquí; adelantamos por el Fondac que en la guerra anterior fué el límite de nuestros progresos con la batalla de Wad-Ras. Después de aquella sangrienta acción no continuamos el glorioso camino por haberse opuesto, según parece, alguna importante potencia de Europa. ¿Vamos a recorrerlo todo ahora?

Así lo afirman algunas personas que se suponen bien enteradas de los proyectos del gobierno; pero esas mismas personas no saben con certeza si en esta empresa vamos bien amparados por algunas potencias ni si hay otras que están dispuestas a oponerse; esas mismas personas no pueden asegurar si estos progresos y su finalidad pueden originar incidentes internacionales graves para nuestra neutralidad.

Siempre hemos creído que el peligro mayor para España en la actual contienda europea era la cuestión de Marruecos. Que Dios ilumine a los directores de nuestra política exterior para que sepan evitar a la patria los riesgos a que el menor desacierto y la más leve imprudencia puede exponerla.

EMILIO SÁNCHEZ PASTOR,

Querrelas francoinglesas

Copiamos de la «Gaceta Popular de Colonia»: «Dentro de la Cuádruple Entente nadie ha tenido tan mala suerte como Francia.

Indudablemente, la gran masa del pueblo francés no quiso la guerra. La palabra «revancha» parecía mas bien un acicate sportivo, para demostrar el patriotismo, de una voluntad guerrera; pero, a pesar de esto, se dejó hacer a los que lo tomaron en serio y se les jaleó sin pensar en las consecuencias, y esta fué la gran culpa del pueblo francés, que no tiene razón para quejarse de su mala estrella.

Pocos se dieron cuenta de que se verían mezclados en una guerra mundial cuyo provecho beneficiaría solo a Inglaterra. Pero ya es tarde para evolucionar. Francia sufre infinitamente más que Inglaterra; pero no hay valor para confesarlo francamente y contrarrestar la política egoísta de Inglaterra. Francia espera compensaciones de su aliada, si bien ya nadie cree allí en la «reconquista» de la línea del Rhin, no obstante los pomposos anuncios oficiales. ¿En que pueden, pues, consistir estas compensaciones?

Nos lo explica un artículo de Marfo Leblond en la «Action» del 26 de Febrero, donde se rechaza la idea de un «agradecimiento a Inglaterra». Los

ingleses desprecian tales palabras y no desean ser considerados como los salvadores de infelices.

«Los ingleses no entienden—dice Leblond—de caballerías». Tomaron parte en la guerra por cuenta propia y no para salvar a Francia. En futuras transacciones con Inglaterra no hay que hablar de agradecimiento, sino exigir «igualdad y solidaridad», y para conseguir esto hay que llegar a una inteligencia respecto al Africa, revisando los Tratados de 1904 y 1911. Inglaterra desea construir su ferrocarril transafricano, por lo que necesita facilitar nuestra unión directa con las colonias belgas y portuguesas y cedernos terreno en la desembocadura del Níger y en el Africa del Este.

«También hay que entenderse respecto a Oceanía». Y pregunta la «Gaceta»: «¿Será posible que Inglaterra haya pedido a Francia la cesión de sus posesiones en Polinesia, como Nueva Caledonia, para convertir el Océano Indico en un mar anglo-australiano? Solo esto le faltaba a Francia...

Mas interesante aún es esta frase de Leblond: «Respecto a los canadienses franceses...» (aquí entra el lápiz rojo del censor, que recordaría el concepto de que los ingleses no entienden de caballerías).

En aras de una amistad secular había que borrar todos los convenios desagradables.

Leblond pensaría seguramente incorporar nuevamente a Francia el Canadá, que fué colonia francesa, pues de sus cinco y medio millones de habitantes 1.700.000 son «habitantes» que hablan francés, son católicos y tienen una rica jerarquía católica con ocho arzobispados y 18 obispados.

Desde la victoria del general Wolfe en Quebec, el año 1759, ésta es inglesa, y en el Tratado de París del año 1763 cedió Francia todo el Canadá a Inglaterra. Pero es risible pensar hoy en que los ingleses, que no entienden de caballerías, cedan nuevamente el Canadá. Luego dice Leblond que la posesión de las islas normanas era inútil para Inglaterra, y realmente Guernsey, Jersey, etc., están habitadas por franceses. Las incorporó a Inglaterra con la Normandía el duque Guillermo de Normandía cuando conquistó Inglaterra en 1066. Los franceses pudieron luego reconquistar la Normandía, pero no las islas del Canal. ¿Las van a devolver ahora? Jamás, pues ya quedamos en que los ingleses no son caballeros ni tampoco sentimentales.

En resumen: Francia desea la devolución del Canadá y de las islas del Canal desde el principio de nacionalidad. Y decimos nosotros: ¿Porque Francia no devuelve a Italia, bajo los mismos principios, Córcega y Niza, que son italianas, anticipándose a su aliada, en la defensa del principio de nacionalidades? Pero esto es harina de otro costal.

Las exigencias francesas a Inglaterra demuestran el abandono en que se encuentra Francia por haber unido su suerte a Inglaterra. Los ingleses desplegarán toda la diplomacia necesaria para no contestar a esas insinuaciones con palabras gruesas, y se encogerán de hombros, riéndose del pececillo que, colgado del anzuelo, pide más agua en donde nadar.»

Langosta viva

a 1'10 pesetas la tercia, se vende en el vivero del Fonduco, en piezas mayores de una carnicera.

GAUETILLA

Por creerlo de interés para aquellos de nuestros amigos que se han interesado por el campeonato de «Foot ball» que debía jugarse el pasado domingo en Palma y en el que tenía que luchar el team de esta ciudad, copiamos lo que acerca del particular escribe nuestro colega «La Almudaina» del miércoles 17.

«Anteanoche el Alcalde accidental señor Rover recibió los siguientes telegramas:

Del Alcalde de Mahón:

«En aras fraternidad espiritual que debe existir entre nuestras islas, ruego a Usia interponga sus valiosos oficios para el logro de que se juegue el campeonato foot-ball, limando asperezas y solventando diferencias suscitadas. Salúdole afectuosamente.—El Alcalde, Pedro Pons Sitges.»

Del Club «Mahón»:

«Nombre Club «Mahón» ruego V. E. interponga cerca «Veloz» juegue campeonato, en aras armonía consideración islas hermanas.—Bustamante».

El señor Rover accediendo gustoso a los expresados deseos realizó acompañado del Secretario señor Pons, diversas gestiones cerca del Presidente del Team del «Veloz» pero sus gestiones no tuvieron el resultado apetecido.

En su vista el señor Rover envió ayer el siguiente telegrama al Alcalde de Mahón y al señor Bustamante:

«Añoche inicié gestiones acuerdo su telegrama deseo cooperar fraternidad islas hermanas.

Hoy visitame Presidente team «Veloz» manifestarme reunión compañeros, resolviéndome en antireglamentario jugar nuevamente campeonato después de la voluntaria retirada del Team «Mahón», pero aceptan partido durante próximas fiestas, sin campeonato.

Enterado Team «Mahón», diceme pedirán instrucciones telegráficas.

Procuré convencer «Veloz» jugarán Campeonato lamentando resultado no sea tan favorable como deseaba.

Salúdole ofreciendo seguir instrucciones me comunique.—El Alcalde accidental, Francisco Rover.»

De Barcelona y Alcudia es esperado el vapor correo «Menorquin» en las primeras horas de esta tarde.

A Ciudadela ha llegado el vapor correo de su nombre, procedente de Alcudia, debiendo salir para Palma esta noche a las ocho.

CINE CONSEY

Gran acontecimiento

UN SOLO CORAZÓN

por María Guerrero

y Fernando Díaz de Mendoza

Esta mañana a las nueve se ha reunido la Sección Delegada de la Comisión Mixta de Reclutamiento para examinar los mozos de San Luis y Villacarlos, sujetos a juicio de exención.

En el vapor «Mahón» embarcó ayer tarde para Barcelona desde donde marchará a la Corte al objeto de posesionarse de su nuevo destino en la Escuela Central del Tiro, nuestro distinguido amigo el ilustrado capitán de Artillería don Antonio Padró, acompañado de su distinguida esposa doña Teresa Albertí Crespo.

Asimismo marcharon en dicho buque don José de Olives y Magarola y señora.

Deseamos hayan tenido un feliz viaje.

Ha sido declarada con derecho a la pensión anual de 625 pesetas la señora doña Concepción Albertí Preto, viuda del capitán de Artillería don Fernando Canillas.

CINE CONSEY

La próxima semana

UN SOLO CORAZÓN

Leemos en la prensa de la península que la exportación de cartón y del papel hace imposible la industria de las cajas que se construyen con el primero de los citados artículos.

Si el Gobierno no pone pronto remedio a ello, esa industria se paralizará, dejando a muchos obreros en la miseria.

En la tarde de ayer iba el reputado médico homeópata señor Gómez guiando el automóvil de su propiedad, cuando al pasar por la calle de Ramirez, salió a toda velocidad un ciclista, que iba en dirección contraria.

Dado lo corto del trecho y la velocidad de ambos, el choque iba a ser inminente, pero el señor Gómez desvió rápidamente el vehículo yendo a chocar contra un árbol. A pesar de ello, no pudo evitar que el ciclista chocara contra el auto, siendo despedido a algunos metros de distancia.

Por verdadero milagro tanto el doctor Gómez como el ciclista resultaron ilesos.

Añoche falleció a los 78 años de edad nuestro particular amigo don Antonio Orfila Fontcuberta, cuyo entierro tendrá lugar esta tarde a las cuatro.

Enviamos a su desconsolada familia la expresión de nuestro pésame más sentido.

El vapor «Mahón» embarcó ayer tarde para Palma 5 reses vacunas, 250 lanar 396 gallinas, 155 pollos, 175 conejos, 101 palomos y tres cajas de langostas.

TEATRALES

En el Teatro Principal sigue atrayendo numerosa concurrencia la aplaudida completista Gloria Gil Rey mereciendo palmas por sus acertados trabajos. El barítono del mismo apellido, padre de dicha artista, también obtiene plácemes por sus romanzas.

El público agradecería a la empresa puntualidad en la hora de principiar las funciones.

Esta noche no habrá función en el Principal para dar lugar a los ensayos de nuevas romanzas y complets por los señores Gil Rey.

Mañana sábado, única sesión a las nueve. Todo el programa nuevo, estrenándose la hermosísima cinta en tres partes «La Zingara» y nueva revista de actualidades Gaumont.

Mañana a las nueve tendrá lugar en el «Nuevo-Cine» una sesión en la que se estrenará la grandiosísima y famosa película, estrenada el día 13 del presente mes en Barcelona, en el Salón Cataluña, que lleva por título «Huellas de sangre». Su protagonista, la genial y hermosa Hesperia ya conocida en esta ciudad y que tan célebre se ha hecho por la fineza de su trabajo y rara expresión que sabe dar a las escenas en que actúa. La cinta es de la casa Tiber Films de Roma. Basta el nombre de la marca para comprender que su presentación más que espléndida es fastuosa en grado sumo, que los artistas que coadyuvan a la obra son todos de cartel y que las escenas de campo y calle están tomadas en paisajes artísticos, de los principales de Italia y vías más populosas de las principales ciudades italianas.

Después se concluirá la sesión con el estreno de una película cómica interpretada por el célebre Charlot.

Un programa notabilísimo prepara para la noche de mañana la empresa del «Cine Consey».

En primer lugar será estrenada la interesante película dramática en dos partes «La niña pobre» a la que seguirá el estreno de la grandiosa película en cuatro partes «Cuando el amor manda» escrita e interpretada por el notable periodista español Abelardo Fernández Arias, conocido en el mundo de las letras por «El duende de la colegiata».

Finalizará el programa una divertida película cómica.

El verdadero acontecimiento lo presentará la semana próxima dicha empresa, estrenando la bellísima película «Un solo corazón» escrita por el aplaudido vate Eduardo Marquina e interpretada por los insignes artistas gloria del arte escénico español María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza.

Al estrenarse dicha película en Barcelona, dijo de ella periódico tan serio como «La Vanguardia»:

Copia del análisis de un producto llamado «MOKATINA»

Don Ramón Godina Langlin

Doctor en Farmacia, Profesor Químico del Laboratorio de Medicina legal de la Audiencia de Barcelona, Vocal de la Junta provincial de Sanidad, Presidente del Colegio de Farmacéuticos de la Provincia, Decano de los Subdelegados de Farmacia de esta Capital, miembro numerario de las Reales Academias de Medicina y Cirujía y ciencias y artes, etc.

CERTIFICO; Que examinada una muestra de un producto denominado MOKATINA, el cual es resultado de la tostación de varias materias vegetales, con cuya operación se desarrollan en las mismas varios principios solubles y aromáticos, constituyendo su infusión en el agua una bebida tónica y agradable, y que mezclada dicha sustancia en el Café, exalta sus propiedades, comunicándole una aroma y sabor más fino y delicado, pudiendo recomendarse su uso por no tener principio alguno nocivo a la salud de los que lo utilicen por sus buenas y especiales cualidades.

Firmado y rubricado en Barcelona, 18 Diciembre, 1903.

Para pedidos dirigirse al Representante D. MANUEL BELTRAN LLABRES, calle de S. Fernando 34. Mahón.

«Se titula la película que nos ocupamos «Un solo corazón» (Los muertos viven).

Eduardo Marquina escribió un «asunto» maravillosamente teatral, cruelmente humano, y Fernando Díaz de Mendoza se muestra en la obra del poeta, una verdadera eminencia en el difícil y bello arte de la cinematografía.

María Guerrero, la eximia actriz luce en «Un solo corazón» toilettes espléndidas y elegantísimas, un verdadero derroche de buen gusto cuya confección se debe al gran Paquin el célebre modisto de Paris... luego María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza quieren que por ser este el primer film que interpretaron «Un solo corazón», sirva de prólogo a su campaña de invierno en el Teatro de la Princesa de Madrid.

De esta suerte, al estreno de «Un solo corazón» en Barcelona, seguirá el de la misma película en el más aristocrático coliseo de la villa y corte.»

MILITARES

SERVICIO DE LA PLAZA DE MAHON PARA EL DIA 19 DE MAYO DE 1916

Parada: Regimiento de Infantería de Menorca número 70.

Jefe de día: Teniente Coronel de Infantería don Dionisio Terol.

Imaginería: Otro Id. de id. don José Illán.

Hospital y Provisiones: 1.º Capitán de Ingenieros.

Vigilancia: 2.º oficial del mismo.

Unión de Antiguos Alumnos de los Hermanos de las Escuelas Cristianas

Se recuerda a todos los asociados que esta asociación celebrará el próximo domingo 21 la fiesta de su titular S. J. B. de la Salle, con los actos siguientes:

A las siete reunión en el Colegio de los Hermanos para asistir en colectividad a la Misa de Comunión general que se celebrará en la Parroquia de Nuestra Señora del Carmen.

Después de la Misa regreso al Colegio donde tendrá lugar la Junta general extraordinaria.

A las cuatro de la tarde se reunirán nuevamente todos los socios para asistir a las fiestas detalladas en el programa general.

Es obligatoria la asistencia a los actos arriba indicados.

Mahón 18 mayo de 1916. — V.º B.º, El Presidente, Antonio Escudero. — El Secretario, Villares.

Carmen Ossorio

Gortadora

Especialidad en trajes para niños.

San Roque, 12.

CINE CONSEY

Grandiosa sesión para el sábado 20 de Mayo de 1916.

Estreno de la interesantísima película dramática en cuatro partes

Cuando el amor manda

escrita e interpretada por el célebre literato español Abelardo Fernández Arias, quien hizo popular el pseudónimo de «El Duende de la Colegiata», y editada por la casa Padus Film de Torino.

Muy pronto

Un solo corazón

de éxito garantido, interpretada por los célebres artistas españoles María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza, con su notable compañía, escrita expreso para ellos por el poeta Marquina.

SUBASTA

El día 28 del corriente mes a las once horas de su mañana se venderá en licitación privada una Estancia conocida por «Binarruga» sita en el término municipal de esta Ciudad.

El acto tendrá lugar en el despacho del Procurador don Gabriel Orfila calle del Bastión núm. 25 en donde se hallan de manifiesto los títulos de la propiedad y las condiciones.

Se dispone de varias cantidades para colocar en primera hipoteca.

Hay varias fincas para vender.

Banco de Menorca

Sociedad Anónima. — MAHÓN

En cumplimiento de lo preceptuado en el artículo 30 de los Estatutos de esta Sociedad, se convoca a Junta General ordinaria para el día 22 del corriente mes de mayo, a las cinco de la tarde en el domicilio social, calle del Ángel n.º 10, para dar cuenta del Balance del ejercicio social, finido en 31 de marzo último.

Para el caso de que no pudiera celebrarse dicha Junta por falta de número de acciones representadas en ella, queda desde luego convocada una nueva reunión para el día 24 del citado mes a igual hora de las cinco de la tarde, en la que serán válidos los acuerdos que se adopten, sea cual fuese el número de los accionistas presentes o representados.

Para tener derecho de asistencia a la reunión deberán depositarse en la Caja de la Sociedad en Mahón, o en la Banca Arnús de Barcelona (Pasaje del Reloj) diez acciones, cuando menos, con cinco días de anticipación a la fecha fijada para la Junta.

Mahón 3 de mayo de 1916. — Por el Banco de Menorca, el Director Gerente interino, A. Lacarrera.

Aprendiz de barbero

Se necesita uno en la Peluquería de la calle de San Roque número 8.

Conferencia telegráfica del HERALDO DE MENORCA

Madrid 18.

Nacionales

En las Cámaras

En la sesión celebrada ayer en el Congreso fué aprobado el dictamen del Supremo declarando incompatible el cargo de diputado a Cortes con el de concejal que ostenta don Hermenegildo Giner de los Ríos.

Fueron aprobados otros dictámenes del Supremo.

El Senado aprobó la aptitud de varios Senadores.

El señor Besada manifestó que no intervendría en la discusión de las actas, habiéndose sustraído a conocer los dictámenes del Supremo.

Toma de posesión

Ayer posesionóse de la cartera de Fisiología de la Universidad Central, el ilustre publicista don Severino Aznar.

El carbón

El ministro de Fomento ha celebrado una detenida conferencia con una comisión de propietarios de minas de Gijón, esperándose que se logrará que éstos cedan a los pescadores el carbón necesario, a cincuenta pesetas la tonelada.

La descortesía de un concejal

En la sesión celebrada ayer por el Ayuntamiento madrileño el concejal don Miguel Maura hizo uso de la palabra para ocuparse de la actitud del concejal republicano señor Blanco Soria en la corrida de Beneficencia celebrada el día del cumpleaños del Rey.

Calificó el señor Maura de ridícula la actitud del señor Soria, pues presidiendo la corrida, no por acatamiento a las reales personas, sino por cortesía, por la educación que debe haber recibido todo caballero, venía obligado al marcharse el Jefe del Estado, a levantarse y descubrirse, ya que aquél fué el primero en hacerlo.

El alcalde señor Martín Rosales se adhirió en un todo a las manifestaciones del señor Maura.

El concejal señor Blanco Soria, en vista de la actitud de sus compañeros de Consistorio, procuró sincerarse diciendo que estaba distraído y que el asesor de la corrida, que estaba a su lado, no le avisó de la salida de los reyes, la cual le pasó por tanto inadvertida.

Un fenómeno herido

Hallándose repuesto de la herida que sufrió hace algunas semanas, ayer reapareció en la plaza madrileña el astro coletudo, fenómeno de la temporada Antonio Cárpio.

La espectación reinante para verlo de nuevo era enorme, tanto, que la plaza llenóse por completo.

Cárpio estuvo verdaderamente superior, cosechando continuas ovaciones, siendo cojido varias veces de puro estrepitarse.

Resultó con un puntazo en la región perineal y con conmoción, no siendo grave su estado.

El caso de Cárpio es verdaderamente excepcional.

Maestro de escuela en un pequeño pueblo de Valencia moría de hambre desconocido de todo el mundo, y hoy trocados los libros y cartapacios en muleta y estoque, vese convertido en gloria nacio-

nal, corriendo su nombre por toda España, publicada su fotografía en los periódicos ilustrados y con más de cincuenta corridas ajustadas.

Otro éxito de Benavente

Anoche en el Teatro de Lara celebró su beneficio el primer actor señor Tuhiller, estrenando la obra de don Jacinto Benavente «La Ciudad Alegre y Confianza» que el autor titula segunda parte de «Los Intereses Creados».

Como en todos los estrenos del insigne comediógrafo, había gran expectación y se hacían mil conjeturas, viéndose el teatro lleno de bote en bote.

En la obra se combate a los falsos demócratas que tiranizan al pueblo y le engañan desde el poder.

El público le ovacionó en distintos pasajes de la obra, llamándolo a escena infinidad de veces, al final de todos los actos.

Al terminar la representación, el público entusiasmado, corrió en su busca pretendiendo acompañarle en manifestación hasta su casa.

Varios admiradores le cojieron en hombros llevándole así hasta la Puerta del Sol, ovacionándole sin cesar.

El Teatro Nacional se ha enriquecido con una joya literaria

Extranjeras

La situación de Irlanda

A pesar de las repetidas manifestaciones del Gobierno inglés de haber sofocado la rebelión irlandesa, es lo cierto que la situación en Irlanda sigue confusa y que la orden del general Marxeil a los Irlandeses de que en el plazo de cuarenta y ocho horas depusieran ante las autoridades locales las armas, no ha sido cumplida en parte alguna.

Según las últimas noticias, se teme para muy en breve una huelga general.

Las asociaciones obreras irlandesas emplean un lenguaje amenazador y entretanto continúan las sentencias de muerte en Dublin y el transporte de prisioneros de las provincias a la capital.

Los corresponsales en Londres del «Corriere de la Sera» y del «Seccolo» ven en el viaje de Mr. Asquith a Dublin la prueba del empeoramiento de la situación.

«El Seccolo» cree que los irlandeses poseen doscientos mil fusiles modernos, abundantes municiones y gran número de revolvers.

La situación está aún empeorada por las divergencias entre la población irlandesa y la minoría protestante de ingleses emigrada de Ulster. Los irlandeses piden el Home Rule y los unionistas de Ulster el servicio militar obligatorio.

También se está discutiendo sobre el sistema de gobierno. Actualmente reina la dictadura, ejercida por el general Marxeil.

«El Daily Cronicle» lamenta la falta actual del régimen civil en Irlanda, pide la snpresión de la dictadura militar y declara que se ha visto ya que el actual sistema de Gobierno en Irlanda ha fracasado lamentablemente. Añade que el gobierno inglés es cosa extraña en Irlanda, por lo cual no puede echar raíces, y opina que Inglaterra debiera declarar a Irlanda colonia de la corona dando al go-

bernador más amplias facultades o conceder a Irlanda la libertad y el derecho de autonomía.

Los socorros a Polonia

El ministerio de Negocios Extranjeros publica un memorandum del embajador americano a Sir Eduardo Grey, exponiendo los propósitos para enviar socorro a Polonia. El embajador comunica que hay casi 4 millones de personas concentradas en los alrededores de Varsovia, Lotz, Sohenchowitz, Vilna y Cowno.

La comisión americana se propone reorganizar en lo posible estas ciudades, así como racionalizarlas en parte. También organizará un servicio de buques alemanes para el transporte desde Norte América y otros puntos a Danzig, con el fin de aprovisionarlos. Alemania deberá comprometerse a no impedir la importación de estos víveres, que sumará unas 40.000 toneladas mensuales.

El gobierno británico consultó el asunto con Rusia la que aceptó, inaugurándose el servicio inmediatamente, pero con la condición de que esto se refiera a toda la Polonia rusa, pues la Gran Bretaña no puede reconocer los distritos ocupados por los alemanes o por los austriacos.

El gobierno alemán quiere importar de Polonia el exceso de patatas, como consecuencia del socorro belga.

El gobierno británico se opone a la exportación de la Polonia rusa de lo llamado exceso, pues es cosa de opinión lo que constituye este exceso. No obstante, para no prolongar las negociaciones el gobierno británico ha accedido a la importación de patatas, siempre y cuando en opinión de las autoridades de socorro neutrales el exceso sea del estok que se necesita para surtir a toda la Polonia rusa.

Alemania y Austria se comprometerán por su parte a hacer arreglos adecuados para el aprovisionamiento de las poblaciones de Servia, Albania y Montenegro, que están ahora muriendo de hambre. La ejecución de esta empresa deberá hacerse bajo la inspección de un neutral o por una organización neutral. A este documento va agregado un memorandum del gobierno alemán, en el cual se compromete a observar estas condiciones en lo que se refiere al aprovisionamiento de Polonia. En este memorandum no se hace mención de las intenciones de Austria.

El parte alemán

El parte facilitado ayer por el Estado Mayor alemán señala algunos combates al sudeste de Leus, habiendo rechazado con éxito los alemanes, tres ataques contra la cota número 304, causando al enemigo bajas de verdadera consideración.

Los atacantes eran una nueva división africana mixta compuesta de soldados blancos y de color.

Fué fracasado un ataque del enemigo contra Reichetcoff.

En el frente ruso fué derribado un avión en las inmediaciones de Kraschim.

En el frente balcánico no ocurre novedad.

El parte austriaco

El parte del Estado Mayor austriaco señala intenso cañoneo en todo el frente, anunciando haber sido rechazados los italianos al sudeste de Montfalcone, lo propio que en las inmediaciones de Vaqui y región de Col di Lana.

En el Tirol meridional los austriacos atacaron con impetu entre Astich y el valle de Leo, logrando apoderarse después de violentísima lucha, de la parte fronteriza de Reggio, ocupando además toda la región de Costabella.

Durante los combates habidos ayer, fueron hechos prisioneros doce oficiales y novecientos soldados italianos, cogiéndoles además diez y ocho cañones y otras tantas ametralladoras.

Es falso el comunicado italiano de que en los ataques habidos sufrieran los austriacos sensibles pérdidas.

Terremotos en Rimini

Anuncian desde Roma que en varios puntos de Italia y en especial en la región de Ri-

mini, ocurrieron ayer algunos terremotos, causando grandes destrozos y numerosas víctimas.

El parte francés

El parte oficial facilitado anoche por el Estado Mayor francés y transmitido por la estación radiográfica de la Torre Eiffel anuncia que las tropas francesas rechazaron con éxito un ataque al sur de Nourron y otro en el bosque de Evericourt.

En la cota número 304 se oye incesante cañoneo lo propio que en el resto del frente.

El parte italiano

Un radiograma de Cottano anuncia que las tropas italianas ampliaron sus conquistas en Margoritzza, habiendo rechazado con éxito varios ataques en el Monte Carnia y Gunga Tosca.

También comunica que tras grandes esfuerzos, ayer fueron reconquistadas las trincheras perdidas en los días anteriores en Monfalcone.

En la Cámara francesa

Dicen de París que ayer tuvo lugar la reapertura de la Cámara francesa, siendo aprobados varios créditos provisionales relacionados con la guerra.

El diputado socialista señor Baltrate hizo uso de la palabra, produciendo sus palabras un gran escándalo, siendo privado en el uso de la palabra, al tratar de la censura que no permite a los periódicos enterar al pueblo de la verdad.

El presidente señor Briano pronunció breves palabras, diciendo que creía debían tratarse otros asuntos que interesan mas directamente al país, agregando que los momentos son decisivos y que se deben tener las esperanzas puestas en el Gobierno y en las tropas aliadas, que a no dudar han de obtener la tan anunciada victoria final.

La Cámara tributó a Mr. Briano una verdadera ovación, concediéndole un voto de confianza.

Prensa Asociada.

LA SALVACIÓN DE LOS VIÑEDOS POR EL

SULFOBONO

contra el OIDIUM y el MILDIU

Economía y ahorro de trabajo.

Representantes en esta isla, señores Sebastián Timoner e hijo, Gracia, 36, Mahón.

Depósito e informes: Sucesores de G Escudero, Deyá, 11, Mahón.

NOTA IMPORTANTE - Garantizan los efectos de tal producto, los ensayos hechos en esta isla hasta el presente, que son del todo satisfactorios, buenas en extremo las impresiones de estos payeses viticultores, que confían en la eficacia del mismo.

El SULFOBONO combate eficazmente las enfermedades en las tomateras.

1

Capitales

SE DESEAN partidas para primera hipoteca.

SE OFRECEN partidas para primera hipoteca.

20.000 DURES para colocar en varias partidas.

COMPRAVENTA de fincas rústicas y urbanas.

Informes, calle del Rosario, 27. Mahón.

(De 1 a 3 tarde todos los días laborables).



DIDON
AROMA PLACER HIGIENE
Pedido en todos los buenos Establecimientos

DESCONFIAD DE LAS IMITACIONES

Depósito en Mahón: Prieto y Caules, 47 A, y Pi y Margall, 214.

Depósito en Ciudadela: Virgen del Carmen, 28.

Imp. de F. Truyol.—Infanta, 17.

TEATRO PRINCIPAL DE MAHON

¡GRANDIOSOS ACONTECIMIENTOS!

ÉXITO GRAN ATRACCION ÉXITO

GLORIA GIL REY

eminente canzonetista, ESTRELA DEL ARTE, procedente del "Cine Doré", de Barcelona.

Romanzas de ópera por el aplaudido barítono, nuestro paisano

GIL REY

Exitazo de la colosal pelicula en 22 series, 44 episodics, super-triunfo del arte

LAMONEDAROTÀ

NUEVO CINE

CALLE DE ROIG

EX EMPRESA CINE CONSEY

PRONTO, MUY PRONTO

se exhibirá la colosal pelicula de indiscutible éxito, verdadera joya cinematográfica

¿.....?



Deposito en el Registro de la Propiedad de Menorca, nº 14. Deposito en el Registro de la Propiedad de Menorca, nº 14. Deposito en el Registro de la Propiedad de Menorca, nº 14.